

## DIRECTORIO

## DIRECTORA-FUNDADORA

Olga de Juambelz y Horcasitas

## EDITOR

Yohan Uribe Jiménez

## COEDITORA

Jessica Ayala Barbosa

## COEDITORA DE FOTOGRAFÍA

Aída Moya Ruelas

## COEDITOR GRÁFICO

Amauri Solís Valadez

 facebook.com/RevistaSigloNuevo

 @Siglo\_Nuevo

 siglonuevo@elsiglodetorreon.com.mx

## COLABORADORES

Adela Celorio / Ana Isabel Álvarez

Angélica López Gándara / Antonio Álvarez Mesta

Cecilia Lavalle / Christian Sida

Eduardo Valenzuela / Fidencio Treviño Maldonado

Gaby Vargas / Gregorio Muñoz / Iván Hernández

Marcela Pámanes / María Elena Holguín

Marimar Centeno / Miguel Báez / Rubén Caro

Saúl Rosales / Sergio Sarmiento

Silvestre Faya / Víctor Félix

## PUBLICIDAD TORREÓN:

Gustavo Torres

Tel: (871) 711-30-80 Ext. 1208

## PUBLICIDAD DURANGO:

Jorge Galaviz Tel: (618) 813-70-44

## El Siglo de Torreón

PERIÓDICO REGIONAL DEFENSOR DE LA COMUNIDAD

 Apdo. Postal 19 Torreón, Coahuila  
 Tel/Fax: (871) 759-12-00 Ext. 1169  
<http://www.elsiglodetorreon.com.mx>

## EL SIGLO

DE DURANGO

TRADICIÓN Y VERDAD

 Hidalgo 419 Sur, Durango, Dgo. Tel: (618) 813-70-80,  
 813-70-81 Fax: (618) 812-50-50 y 812-50-58  
<http://www.elsiglodedurango.com.mx>

## Celsa Impresos

PREPrensa e Impresión

 Calle Cuencamé #108 Parque Industrial Gómez Palacio  
 Gómez Palacio, Dgo. CP 35070. Tel: 871-159-1135 / 1136

**Siglo Nuevo** es una publicación catorcenal de Cía. Editora de La Laguna, S.A. de C.V. Tiene una circulación de 47 mil ejemplares verificados, distribuidos en los tiros completos de los diarios El Siglo de Torreón y El Siglo de Durango.

La reproducción total o parcial del material publicado está estrictamente prohibida. Los editores declinan cualquier responsabilidad sobre la veracidad y legitimidad de los mensajes contenidos en los anuncios. El contenido de los artículos y notas periodísticas es responsabilidad de su autor.

## Editorial

Archivo Siglo Nuevo



Saber que entre un 25 y 30 por ciento de los alimentos que se cultivan en el planeta, terminan en la basura por no cumplir con estándares estéticos, más que alarmante es aberrante, sobre todo cuando a un lado se contraponen cifras que informan que la pobreza extrema hace que cada treinta segundos mueran en el mundo entre ocho y diez personas por hambre, como lo registra en su libro *El Hambre*, el escritor argentino Martín Caparrós.

Autores como el historiador inglés Tristram Stuart, se han dedicado a retratar un problema global en libros como *Despilfarro: el escándalo global de la comida*, que además se han convertido en referentes de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), que en su informe de 2012 señaló que a nivel mundial, alrededor de mil 300 millones de toneladas de alimentos acaban en la basura, casi un tercio de la producción destinada al consumo humano.

Simplemente en México, por cuestiones de mantener el precio, sobreproducción o coyotaje, según cálculos del Banco Mundial, se desperdicia más de una tercera parte de los alimentos que se producen anualmente, una ironía en un país donde la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2012 (Ensanut) dejó ver que la proporción de hogares mexicanos clasificados en alguna categoría de inseguridad alimentaria fue del 70 por ciento.

En esta edición de *Siglo nuevo*, recorreremos un tema que todos los días está presente frente al refrigerador, los aparadores de los supermercados y esos lugares donde la comida parece sobrar. La falta de conciencia, la severidad del mercado y la falta de planeación de una correcta canasta familiar, son factores que también se deben sumar a ese desperdicio alimenticio, que bien, en un mundo de lógica, debería estar llegando a los hogares donde el hambre tiene la capacidad incluso de matar.

Como siempre, los invitamos a que nos compartan sus inquietudes, opiniones y comentarios a través de nuestras redes sociales, donde buscamos mantener contacto con nuestros lectores.